

Des arbres pour la vie : 12 320 mètres plantés

Lors de l'assemblée générale de l'association Des arbres pour la vie, vendredi 17 juin, Gabriel Taillée, le président, a dressé le bilan des actions menées pendant l'année 2021.

Ainsi, l'association a organisé la collecte des graines avec Yves Gabory de Mission Bocage et assuré la restauration du sentier pédestre (12,3 km) de Saint-Macaire-du-Bois, désormais classé au Plan départemental des itinéraires de promenades et de randonnées. Des animations ont aussi été menées, sur les chauves-souris, avec la Ligue de protection des oiseaux, la balade théâtralisée avec la compagnie Gaïa, et bien sûr les plantations qui ont représenté 12 320 m de linéaires dans les communes du Puy-Notre-Dame, de Vaudelnay, Brossay, Saint-Georges-sur-Layon, Denezé-sous-Doué, Louresse-Rochemenier, Distré et Saint-Macaire-du-Bois.

Des informations ont suscité des débats, tels le paillage plastique noir fourni par Mission Bocage semblable à du plastique à base de pétrole mais végétal à 95 %, et qui n'obtiendra plus de subventions de la part du Conseil départemental. De plus, en sa qualité de membre de l'Association française arbres champêtres (AFAC) Agroforesterie, Des arbres pour la vie milite pour que les haies soient prises en compte dans l'attribution des aides de la Politique agricole commune : une pétition sera diffusée en ce sens.



L'association contribue à la protection des arbres remarquables, tel celui-ci, et œuvre à la plantation de nouvelles essences.

Au titre de sa compétence économique et touristique, l'Agglomération Saumur Val de Loire souhaite développer la filière bois et sa charte forestière doit permettre de mieux fédérer les acteurs locaux forêts et bois.

Les projets 2022

La collecte des graines se poursuivra avec l'association Asure de Saumur, qui concerne deux territoires de l'agglomération : Saumur et Montreuil-Bellay. En présentant l'association Asure, Dominique Deloche a rappelé que « nul ne doit être éloigné de l'emploi s'il souhaite travailler ». Un comité local sur l'emploi doit vérifier que les emplois créés par Asure ne rentrent pas en concurrence avec des structures économiques existantes. 25 personnes sont embauchées à Saumur en ressour-

cerie (récupération de bois divers) et en permaculture avec le lycée Edgard-Pisani de Montreuil-Bellay pour des légumes bios.

D'autres actions sont envisagées pour 2022, dont la promotion du peuplier en agroforesterie, avec intervention d'Yves Gabory de Mission Bocage en septembre et l'activité théâtre avec Patrick Cosnet, qui présentera le 29 octobre prochain à Saint-Macaire : « L'arbre qui plantait des hommes ». Ce panel d'activités, démontre le dynamisme de l'association Des arbres pour la vie et de ses adhérents.

Le tiers sortant, composé de Thibaut Henrion, Valentin Beauval et Jean Kolhi, a été réélu à l'unanimité. Rosemarie Billy et Cécile Macquet ont fait leur entrée dans le Conseil d'administration.